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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 05/2024 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos cinco dias do mês de março de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, na 5 

sede da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS, Avenida João Pessoa, 6 

1105 – Bairro Azenha – Porto Alegre-RS, na presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL (Antiga gestão) 8 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-9 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 10 

Cristal; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Maria Inês 11 

Andreotti, Parceiros Voluntários; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da 12 

Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Raquel Souza Pereira, 13 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 14 

da Amizade. 15 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL (Nova gestão) 16 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 17 

Sul; José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários; Francine da Silveira Idiart, Instituto 18 

Pobres Servos da Divina Providência – Centro da Educação; Leci Matos, Associação 19 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 20 

Educação e Assistência – UBEA.  21 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  22 

Carlos Henrique Ferreira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SMDS; Vítor 23 

Câmara, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane dos Santos 24 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Vinícius Kaster, Secretaria Municipal 25 

de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; Elisabeth Corbetta, Secretaria Municipal da 26 

Cultura e Economia Criativa - SMCEC; Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde 27 

– SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 28 

SMGOV.  29 

FALTAS JUSTIFICADAS: 30 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc. 31 

DEMAIS PRESENTES  32 
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Régis Pivetta, Comissão Eleitoral; Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia 33 

Costa, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  34 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 35 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  36 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Muito bem-vindos! Boas-vindas 37 

também aos colegas representantes das instituições que aqui se encontram hoje. Hoje é a 38 

última plenária desta gestão e vamos seguir o nosso ritual de pautas, temos alguns assuntos a 39 

tratar e a medida que a gente vai avançando depois a gente vai vendo a questão dos novos 40 

Conselheiros que estarão chegando e que estarão assumindo hoje. Então, vamos iniciar a 41 

nossa plenária, nós temos para aprovação a Ata 41, Ata 02 e Ata 05. A Ata 41 é a numeração 42 

da ata do ano passado. A ata 02 é a ata deste ano e a Ata 05 porque é uma numeração de atas 43 

que segue outra numeração as atas das plenárias extraordinárias. Então, por isso que a 44 

numeração ficou diferente, ela não está na sequência. Vamos para a votação dessas atas, a Ata 45 

41, alguma observação? Eu fiz a leitura, da minha parte estava ok. Aprovamos a Ata 41? 46 

APROVADA.  A Ata 02, eu encaminhei algumas considerações para a Patrícia, enfim, muito 47 

mais de ortografia, para mim também estava ok. Algum acréscimo? Alguma consideração? 48 

Aprovamos a Ata 02? Então, APROVADA. A Ata 05, da reunião extraordinária, alguma 49 

observação? Algum acréscimo? Aprovamos a Ata 05? Então, APROVADA. Então, 50 

aprovadas as atas que nós recebemos da taquigrafia para a leitura. Nós temos pautas agora, a 51 

Câmara de Projetos sem pautas, a Câmara de Registros sem pauta. A Câmara de 52 

Comunicação tem alguma coisa? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 53 

Governança Local – SMGOV: Sem pauta também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 54 

Grande do Sul: O que nós temos, então? Bom, a Câmara de Assessoramento tem relato do 55 

processo do carro do Comui. Mais algum acréscimo à pauta? Então, temos menos pautas do 56 

que eu imaginava.  57 

- CARRO DO COMUI: 58 

Eu vou iniciar, eu vou trazer o relato do carro do Comui, que a gente conversou na semana 59 

passada, havia encaminhado um ofício ao Secretário, pedindo o retorno sobre a sindicância. O 60 

que acontece? Para os novos Conselheiros. O Comui recebeu um carro em doação do 61 

Governo Federal, isso em 2018. Esse carro ficou muito tempo parado numa garagem e o ano 62 

passado esse carro veio para ser entregue ao Comui. Ele foi utilizado pelo motorista da 63 

Secretaria, quando ele não poderia, porque ele é um carro exclusivo para uso exclusivo do 64 
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Comi. Ele foi utilizado e teve... No dia que nós recebemos a instrução normativa para a 65 

utilização e para recebimento do carro, nós observamos que o carro estava com avarias, né. 66 

Ele estava amassado na frente e na lateral. E aí a plenária decidiu pelo não-recebimento 67 

enquanto não fosse feito o conserto do carro. Então, se abriu uma sindicância, a antiga 68 

Coordenadoria da Pessoa Idosa, que estava sob sua responsabilidade o carro. Então, a gente 69 

não teve o retorno dessa sindicância e na semana retratada eu fiz um ofício ao Secretário, 70 

solicitando que a gente tomasse conhecimento do resultado, visto que o prazo de 60 dias já 71 

havia extrapolado. Então, a gente decidiu encaminhar esse ofício. Então, só para vocês 72 

tomarem ciência do que aconteceu, para saberem o porquê que a gente está trazendo esse 73 

assunto, porque é um assunto que está nas nossas pendências. Na semana passada o Secretário 74 

respondeu o ofício, dizendo que estava verificando e que daria retorno, mas até agora não 75 

recebemos nenhum retorno. Então, por isso que agora a gente está trazendo esse assunto 76 

dentro das nossas pendências para a atual gestão. Alguma consideração a respeito disso? Não? 77 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: E quem administra o 78 

uso desse carro, quem pode dirigir? Tem um motorista? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 79 

Grande do Sul: Por que nós tivemos problemas? Por que o Comui não conseguiu receber 80 

esse carro antes? Porque, segundo o Secretário e o Brasil, não existe na Prefeitura o cargo de 81 

motorista. Então, os Conselheiros precisarão dirigir esse veículo em uso, é também a 82 

Prefeitura não faz seguro dos carros. Então, quem irá dirigir vai ter que se responsabilizar pelo 83 

carro. A Secretaria disse que só poderia custear as despesas de combustível, que foi a última 84 

palavra que o Secretário nos passou. Então, a Secretaria assumiria a despesa de combustível e 85 

manutenção do carro, as demais despesas não entrariam, digamos assim, na conta da 86 

Prefeitura. Isso foi um dos fatores que o Conselho ponderou e discutiu muito sobre a 87 

utilização desse veículo. Nós chegamos a sugerir que os Conselheiros governamentais 88 

pudessem dirigir o carro, só os governamentais, visto que a gente tinha em cada Câmara um 89 

governamental. Alguns governamentais aceitaram e outros não, né. Então, também se teve 90 

essa discussão. Pensamos até que o Comui pudesse assumir as custas da contratação de 91 

seguro, principalmente da contratação do seguro do carro, custeado pelo fundo de reserva. 92 

Pela lei do Conselho todas as despesas administrativas devem ser abarcadas pela Secretaria a 93 

qual o Conselho está vinculado. Então, também a gente teve uma discussão acerca disso, tem 94 

vários poréns no uso desse veículo, por isso que demorou tanto tempo para chegar em 95 

instrução normativa e quando chegou o veículo estava com avarias, aí a plenária decidiu não 96 
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receber. Eu te respondi, Leci? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 97 

ACCAT: É, parcial. Mas tudo bem! Carlos Henrique Ferreira, Secretaria Municipal de 98 

Desenvolvimento Social - SMDS: E essas avariam impedem o uso? Neli Miotto, Bancos 99 

Sociais do Rio Grande do Sul: Na verdade, as avarias não impedem o uso do veículo. Qual 100 

foi a ponderação da plenária? É que se o Comui recebesse o carro com avarias, demoraria 101 

muito mais tempo para ser consertado, se é que seria consertado pela. Secretaria Então, foi 102 

essa também a decisão, o peso da decisão da plenária. Carlos Fernando Simões Filho, 103 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu acho assim, a nova composição 104 

do Comui deveria reivindicar, por processo SEI, como é a utilização do carro do Conselho 105 

Tutelar, que também está nesta Secretaria, o carro da Igualdade Racial, está nesta Secretaria, e 106 

os demais carros que vieram da esfera Federal para usufruto de conselhos da sociedade civil e 107 

poder público. E de posse dessas informações a gente encontrar uma solução para enquadrar 108 

no mesmo sistema, porque eu ando pela cidade inteira em diversas reuniões, em diversos 109 

conselhos, eu vejo o Sedan do Conselho Tutelar andando, eu vejo o carro da Igualdade Racial 110 

andando e a gente não vê o nosso carro de Comui fazendo o que precisa fazer. Então, eu acho 111 

que a gente poderia propor isso de encontrar essas versões que dão certo e encaixar o nosso 112 

ali. Acho que é isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, eu também 113 

sugiro que vocês peguem o contrato desses conselhos. Vinícius Kaster, Secretaria 114 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Eu acho que há questões conflitantes, 115 

porque parece que a Secretaria se utilizou do carro e não disponibilizou para o Comui. Não é 116 

verdade e é bom que fique bem registrado, inclusive. Nós temos que ler o contrato sim e 117 

defina a utilização para esse contrato. [Falas concomitantes]. A gente não pode fazer pelo 118 

governo um seguro, esse carro foi doado. Eu também como Conselheiro não pegaria um carro 119 

que não tem seguro e eu ter que me responsabilizar por um bem. Então, tem muita coisa que 120 

deve ser considerada. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Eu acho que a questão do 121 

Simões foi bem colocada, é verificar todos os contratos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 122 

Grande do Sul: Na verdade, a instrução normativa para uso do carro chegou depois, o Comui 123 

não se negou a receber o carro, mas quando viu que estava amassado e que precisava de 124 

seguro, aí todo mundo recuou. Bom, a gente decidiu que faríamos este relato aos novos 125 

Conselheiros para trazer as pendências para as pessoas que quiserem ir também contribuindo 126 

nisso. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Na verdade, nós nunca tomamos posse, 127 

nunca nos foi dada a posse do carro e quando quiseram dar estava na situação que foi 128 
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relatado. Eu queria só deixar como sugestão aos novos Conselheiros e para a nova direção de 129 

que em primeiro lugar se certifique dos termos de cessão ou de doação Federal que foi feito 130 

para o Comui. É importante conhecer todos os termos que estão ali colocados, a 131 

responsabilidade de cada um e o uso por parte do Comui. Na verdade, se nós formos olhar 132 

bem esse termo de doação, o Comui tem a posse do carro para o seu uso, para o 133 

desenvolvimento do seu trabalho, mas as responsabilidades maiores não são do Comui. O 134 

melhor é conhecer isso e a partir daí realmente tomar as suas decisões necessárias. Neli 135 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Seu Ruy.  136 

- CÂMARA DE ASSESSORAMENTO:  137 

A gente gostaria, enquanto Câmara de Assessoramento, de trazer o que nós recebemos de 138 

prestação de contas. Desde que eu entrei nesta gestão do Comui existem processos abertos no 139 

Ministério Público e no Tribunal de Contas do Estado a respeito da prestação de contas. Por 140 

quê? Porque a prestação de contas não vem, ou quando vem ela vem com falhas, ou quando 141 

vem, vem um ano depois. Quando, pela lei, a prestação de contas deveria ser mensal. Nós já 142 

acionamos o MP, já acionamos o Tribunal de Contas, já fizemos reunião com o Prefeito, com 143 

secretários, o Secretário da Fazenda, e sempre na promessa de que as coisas vão normalizar, 144 

digamos assim, e que entrariam naquilo que está estabelecido em lei. Bom, hoje a gente 145 

entrega a nossa gestão dizendo que nós recebemos uma prestação de contas na sexta-feira, às 146 

17:15 da tarde, para ser analisada para apresentar hoje. A Anete conseguiu fazer uma análise 147 

não tão profunda quanto a gente esperava, pelo tempo, né, mas que a gente percebeu algumas 148 

falhas na prestação de contas. Tu queres fazer o relato, Anete, por favor? Anete Maria Nunes 149 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Um dos motivos de eu chegar atrasada 150 

foi que eu estava concluindo a prestação de contas. Bom, a prestação de contas tinha sido 151 

enviada até julho, depois disso a gente não tinha recebido mais. Então, na sexta-feira, dia 1º 152 

de março, foi enviada a prestação de agosto a dezembro, só que de maneira resumida. 153 

Inclusive, eles colocaram uma ressalva que com as informações que se dispõem essas seriam 154 

as informações que eles podiam apresentar. Bom, então, para cada mês, de janeiro a 155 

dezembro, existe um processo que fica à disposição da Câmara de Assessoramento para 156 

monitorar esses relatórios que devem ser feitos. E mês a mês é incluído nesse processo uma 157 

relação das doações, o que é feito via boleto e uma relação das doações via crédito direto em 158 

conta, também os rendimentos bancários do mês. Então, isso forma as receitas, as doações e o 159 

rendimentos bancários. Também tem algumas receitas de devoluções que constam nesses 160 
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relatórios. Com relação às despesas seriam os repasses às OSCs e as tarifas bancárias, são as 161 

únicas despesas que o fundo pode fazer, demais pagamentos, como a taquigrafa, 162 

administrativos, é a Secretaria que faz. Só para deixar os novos a par. Então, a gente tem esse 163 

relatório com as receitas e despesas e os extratos mês a mês. No mês de julho foi apresentado 164 

um consolidado, de janeiro a julho apresentando a evolução do saldo, porque mês a mês não 165 

tem saldo, tem o extrato bancário, são várias contas, tem que somar para saber qual é o saldo 166 

do fundo. Então, no mês de julho eles fizeram esse relatório evolutivo, consolidado, iniciando 167 

o saldo anterior de janeiro de 2023, que foi o saldo bancário de 31 de dezembro de 2022. 168 

Ocorre que o Conselho não recebeu a prestação de contas 2022, é uma ressalva que faço a 169 

vocês. Nós recebemos a prestação até agosto de 2022, depois disso isso só começamos a 170 

receber em julho de 2023. Então, este saldo que foi considerado para iniciar o exercício de 171 

2023, nós não podemos corroborar, é o saldo que tinha no banco, mas a evolução dele e o que 172 

entrou nessa composição do saldo a gente não têm essas informações. Nós temos os extratos 173 

até julho de 2022 e depois temos os extratos a partir de janeiro de 2023. Neli Miotto, Bancos 174 

Sociais do Rio Grande do Sul: Existe uma lacuna ali. Anete Maria Nunes de Oliveira, 175 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Bom, no relatório de julho de 2023 o saldo do Fundo 176 

do Idoso, nos extratos, um saldo evolutivo, era um pouquinho abaixo de 43 milhões (R$ 177 

42.974.585,21). Esse foi o saldo informado. A gente tomou os extratos, mesmo não tendo o 178 

relatório evolutivo, eu tomei os extratos de dezembro agora e o saldo de cada conta e somei, o 179 

saldo das contas dá R$ 52.661.304,88. É o saldo de 31 de dezembro de 2023. Outra coisa 180 

importante, a maior parte das doações entra em dezembro, que é quando fecha o ano, também 181 

entra bastante na época da declaração de renda. Só que esse valor que é doado pelas pessoas 182 

no importo de renda é repassado pela Receita Federal em julho ou agosto. Então, o que nós 183 

arrecadamos em maio de 2023 já entrou e o que entrou em dezembro agora foi R$ 184 

9.687.015,46. Até me surpreendeu, que normalmente é mais, talvez passou pelo mês de 185 

janeiro alguma informação de extrato que nós não temos. Carlos Fernando Simões Filho, 186 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu queria fazer uma sugestão, 187 

assim como do carro, pensar como superar os nossos obstáculos de Conselho... Anete Maria 188 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas eu não terminei ainda, se eu 189 

pudesse terminar. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 190 

Local – SMGOV: É sobre o nosso método de trabalho da gestão seguinte, que se a gente 191 

cumprir a lei, assim com a gente [Inaudível], a necessidade de existência de secretário e 192 
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tesoureiro. Então, quando a gente for em algum momento o dia ter a apresentação da 193 

Presidência, da vice-Presidência, nós não podemos esquecer que deve existir essas duas 194 

funções, senão... Eu vou dizer como Conselheiro, a gente fica como Conselheiro, seja 195 

sociedade civil ou de Prefeitura, tendo que fazer busca ativa disso e daquilo. Então, assim, 196 

Presidência, vice-Presidência, Secretário e Tesoureiro. Aí essas pessoas trabalham para 197 

colaborar com a diretoria, com a Presidência e com todos os Conselheiros porque senão fica 198 

muito pesada e sacal essa busca eterna das informações que deveriam estar aqui. É uma 199 

sugestão. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Se hoje 200 

tem uma câmara responsável por isso, ter um tesoureiro não vai mudar a dificuldade. Carlos 201 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu acho 202 

que muda, porque pelo teu relato e o outro, eu como Conselheiro novo me coloco aqui – Cara, 203 

que incompetência! Geral! Nós Conselheiros todos e mais o poder público. Eu me sentiria 204 

assim se fosse Conselheiro novo hoje aqui. Tem que ter alguém que viva para isso, que viva 205 

para a secretariar e que a gente tenha uma organização melhor, a gente tem como melhorar, é 206 

uma sugestão para nós. E eu me coloco nessa panela, eu acho que nós não fomos eficientes. 207 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que nós 208 

fomos até demais, porque nós fomos ao Ministério Público, ao Tribunal de Contas, depois de 209 

esgotados todos os esforços para obter as informações. É absolutamente necessariamente 210 

fazer uma prestação de contas ao Conselho dos seus recursos, tanto que estamos em março e 211 

não sabemos quanto teve em janeiro e fevereiro. Pode existir uma ineficiência, mas não é de 212 

parte do Conselho, o Conselho está sendo diligente, tomando até atitudes que foram 213 

consideradas antipáticas e não apropriadas pela própria Secretaria, em função da gente tentar 214 

exigir um direito do Conselho de obter as informações. Então, esse é o saldo geral do fundo 215 

em 31 de dezembro, R$ 52,5, mais ou menos. Nós temos o conceito do fundo livre, esses 52 216 

milhões ali é todo arrecada, mais rendimentos, parte disso é dos projetos das instituições, 217 

parte disso que são os 5% desse valor recebido, os 5% mais os rendimentos compõem o fundo 218 

de reserva. Então, desses 52 milhões quanto é o fundo de reserva hoje? Não temos a 219 

informação. A informação que nos foi passada está errada e não foi por falta de aviso, a gente 220 

já mandou por escrito dizer como é que tem que ser o fundo livre até 2022. O que é o fundo 221 

Livre? É tudo que entrou dos 5% menos o que foi reservado a editas, e não importa se foi 222 

pago ou não. Carlos Henrique Ferreira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 223 

- SMDS: Mas não tem extrato dessas contas para acompanhar? Anete Maria Nunes de 224 
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Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Extrato vem, mas a gente não sabe o que é. 225 

Tem uma entrada, mas essas entradas estão nos relatórios detalhados, o que a gente não tem é 226 

o fechamento disso tudo. [Falas concomitantes]. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 227 

do Sul: Pessoal, eu estou encerrando esta pauta. É importante, vou dizer da minha parte, 228 

enquanto Presidente, se há algo que eu possa me orgulhar é de ter sido nesta gestão 229 

democrática. A gente não vai contentar todo mundo, mas uma coisa eu vou dizer e isso para 230 

mim é bastante importante, tivemos democracia porque se tinha o diálogo, porque se tinha 231 

espaço de manifestação. Então, eu espero e faço votos que os nossos Conselheiros, que a nova 232 

Diretoria consiga ser melhor, que consiga avançar, que consiga realmente ter um canal de 233 

diálogo, que talvez da forma como nós fomos incisivas na cobrança, tenhamos tido problema. 234 

Então, faço votos que os novos Conselheiros consigam esse canal de diálogo e que consigam 235 

obter as informações que a gente tanto solicitou a esta Secretaria, enfim, às demais secretarias, 236 

ao Prefeito, que não vieram. Faço muitos votos, vou continuar como conselheira e estarei 237 

sempre disposta a ajudar, estarei sempre disposta a estar junto com a sociedade civil, porque a 238 

sociedade civil precisa sim desses recursos para sobreviver, para manter os seus projetos. O 239 

poder público tem recurso, a sociedade não tem, então, ela precisa muito do Comui para poder 240 

manter as suas atividades. E eu gostaria também de agradecer ao Seu Ruy, nosso vice-241 

Presidente. Obrigada! Anete, Eleonora, Simões, Sônia, que são os coordenadores das câmaras, 242 

que estavam conosco toda quinta, toda terça, trabalhando e se debruçando, quebrando a 243 

cabeça para conseguir dar conta da demanda de trabalho existente. A vocês, muito obrigada! 244 

[Aplausos]. E eu gostaria de fazer um convite aos coordenadores de câmaras, que pudessem 245 

vir aqui entregar os certificados aos Conselheiros que estão saindo desta gestão.  246 

[Pausa para a entrega dos certificados]. 247 

- POSSE DA NOVA DIRETORIA DO COMUI: 248 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A pauta agora é a posse da nova 249 

diretoria. O Régis, da Comissão Eleitoral, está aqui conosco para acompanhar este processo 250 

de posse. Por favor, Régis! Régis Pivetta (Comissão Eleitoral): Uma boa tarde a todos. Hoje 251 

encerra o decreto que prorrogou o mandato dos Conselheiros. Como o prefeito está em 252 

viagem, não está em Porto Alegre, para termos o registro, vamos registrar em ata do Comui e 253 

acredito que em um momento posterior o Prefeito vá fazer alguma cerimônia com vocês. 254 

Desta mesma forma aqui foi o do CMDCA, que tomaram posse e o Prefeito não estava. Eu 255 

vou fazer a leitura das entidades e fica registrada dessa forma a posse da nova gestão. Eu vou 256 
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ler, depois vocês vão ajustar quem são os titulares e suplentes. É mais a título de formalidade. 257 

Entidades 258 

de atendimento direto:  259 

1. ASSOCIAÇÃO DE CEGOS LOUIS BRAILLE – ACELB, representado pelo Munícipe 260 

Odilon Fernandes de Souza; 261 

2. INSTITUTO PRÓ SAÚDE – IPS, representada pela Munícipe Fátima Gicele Anflor 262 

Alves; 263 

3. ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS SUL RIOGRANDENSE – AFSR, representada 264 

pela Munícipe Lúcia Helena Bastos Maschke; 265 

4. UNIÃO BRASILEIRA DE EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA – UBEA, representada pela 266 

Munícipe Anelise Crippa Silva; 267 

5. ASILO PADRE CACIQUE, representada pela Munícipe Elisiane Silva de Albuquerque; 268 

6. ASSOCIAÇÃO E CULTURAL BENEFICENTE ILÊ MULHER, representada pela 269 

Munícipe Iara de Fátima Bueno da Rosa; 270 

7. ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DE MOÇOS DO RS-ACM MORRO SANTANA, 271 

representada 272 

pela Munícipe Katia Fabiane Nunes Machado; 273 

8. INSTITUTO POBRE SERVOS DA DIVINA PROVIDENCIA – CENTRO DA 274 

EDUCAÇÃO,  275 

representada pela Munícipe Francine Da Silveria Idiart; 276 

9. ASSOCIAÇÃO COMUNITARIA DO CAMPO DA TUCA, representada pela Munícipe 277 

Leci Soares Matos. 278 

10. BANCO DE ALIMENTOS DO RIO GRANDE DO SUL de Atendimento Direto, 279 

representada pela Munícipe Leise Fonseca, 280 

11. LAR DA AMIZADE de Atendimento direto, representado pelo Munícipe Emir Taborda 281 

da Silva 282 

Também as OSCs com atendimento indireto: 283 

12. PARCEIROS VOLUNTÁRIOS, representado pelo Munícipe José Alfredo A. Nahas; 284 

13. FUNDAÇÃO GAUCHA DOS BANCOS SOCIAIS-FGBS, representada pela Munícipe 285 

Neli Miotto; 286 

14. SIDICATO NACIONAL DOS APOSENTADOS PENSIONISTAS E IDOSO DA 287 

FORÇA 288 
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SINDICAL – SINDINAPI, de atendimento Indireto, representada pela Munícipe Eunice da 289 

Cunha Luz. 290 

Então, como Comissão Eleitoral faço o registro e neste momento a comissão se dissolve, 291 

porque foi criada apenas para desenvolver a eleição do Comui, cumpriu o seu objetivo e se 292 

desfaz neste momento. Toma posse a nova gestão e passo a palavra a vocês. Neli Miotto, 293 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Régis! [Aplausos]. Eu vou solicitar que 294 

todos os Conselheiros que tomam posse hoje, neste momento eleitos, que se levantem para 295 

que todos tomem conhecimento. Quero agradecer pelas inscrições de vocês, pela 296 

disponibilidade, pela vontade de querer colaborar com uma causa tão nobre, que é a causa da 297 

pessoa idosa de Porto Alegre. Desejo a vocês, em meu nome, em nome do Comui e da 298 

Câmara de Assessoramento, muito sucesso. Desejo que vocês consigam avançar nas políticas 299 

públicas para a pessoa idosa de Porto Alegre e lembrar que nós estamos aqui por conta de 300 

uma causa coletiva, uma causa que não é minha, não é da Kátia, não é da Lisi, não é do José 301 

Alfredo, é em favor da pessoa idosa. É isso que a gente precisa ter em mente sempre que a 302 

gente vem para cá e sempre que a gente se coloca à disposição para atuar dentro de um 303 

conselho. [Inaudível]. Oi? As OSCs suplentes serão chamadas depois que a gente fizer a 304 

discussão de como as coisas vão funcionar. Quero dizer também que neste momento, 305 

enquanto sociedade civil, a gente precisa fazer a eleição de Presidente, Vice-Presidente. Eu, 306 

agora estou falando como Conselheira e representante da Fundação dos Bancos Sociais, eu 307 

coloco como nome de Presidente do Conselho o nome da Elisiane. Iara da Rosa, Ilê 308 

Mulher: Questão de Ordem! A Senhora não pode colocar nada! Neli Miotto, Bancos Sociais 309 

do Rio Grande do Sul: Enquanto sociedade civil... Iara da Rosa, Ilê Mulher: Não! 310 

Desculpe! Eu não quero polemizar. Primeiro eu quero discutir essa questão de titularidade, eu 311 

tenho tranquilidade de que sou suplente, mas não cabe aqui resolver se vai chamar ou não. E a 312 

senhora não tem o direito de indicar, quem tem o direito de indicar são os Conselheiros e 313 

Conselheiras aqui, que vão discutir. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 314 

Mas eu sou Conselheira. [Falas concomitantes]. Iara da Rosa, Ilê Mulher: Mas é muito 315 

tendencioso! Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas já foi discutido, Iara! Iara 316 

da Rosa, Ilê Mulher: Mas discutido com quem? [Falas concomitantes]. É Questão de Ordem 317 

e eu tenho a palavra. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Mas só quero fazer uma 318 

ponderação! Eu acho que a gente precisa baixar todos os nossos ânimos... Iara da Rosa, Ilê 319 

Mulher: Mas eu estou baixando meu ânimo, meu querido! Desculpa, mas eu estava falando! 320 
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O meu volume de voz é este. Agora, eu estou colocando uma posição. José Alfredo Nahas, 321 

Parceiros Voluntários: Mas eu não posso falar? Iara da Rosa, Ilê Mulher: Eu estou 322 

discutindo esta dinâmica. Nós estamos todos aqui, titulares e suplentes, nós não somos 323 

“conselheiros de segunda categoria”! Não somos! Vocês não podem nos excluir! José 324 

Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Mas ninguém falou isso, Iara! [Falas 325 

concomitantes]. Iara da Rosa, Ilê Mulher: Se não precisa nós vamos embora, não precisa 326 

estar aqui. Já foi até feita a eleição. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: A discussão 327 

sobre os conselheiros suplentes é apenas porque existe uma questão que não está bem 328 

resolvida... [Falas concomitantes]. Eu posso terminar de falar? Neli, ok que a sociedade civil 329 

apresente as organizações que queiram se candidatar à Presidência. Elisiane Albuquerque, 330 

Asilo Padre Cacique: Então, vamos apresentar uma chapa, estamos apresentando para a 331 

Presidência eu como Presidente e a Fátima como vice-Presidente. José Alfredo Nahas, 332 

Parceiros Voluntários: Isso. E existe alguma outra organização social que queira? Iara da 333 

Rosa, Ilê Mulher: Me desculpa, gente, mas se tiver a discussão de suplência eu vou pedir a 334 

anulação da eleição, porque está lá escrito. E não é contra ninguém, mas lá está escrito que 335 

tem titular e suplente. Então, não dá para fazer que não existe. E não estou falando disso para 336 

concorrer a nada, muito antes pelo contrário, o que me interessa é participar de comissão. Eu 337 

acho que estamos com um atropelo e uma combinação aí que não combina com o processo. É 338 

essa forma de encaminhamento, desculpe, gente! É só disso que estou falando. Carlos 339 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 340 

Sugestão, vamos fazer as coisas de forma processual. Hoje nós tivemos uma apresentação da 341 

gestão que sai, ficaram informações lacunadas e isso tem que voltar para o grupo. Eu 342 

defenderia, os colegas que estão entrando no Comui têm que saber como é a função de 343 

câmara, as quatro câmaras e como é a função de Presidência. Eu como colega há 19 anos no 344 

Conselho da Criança e há 09 anos no Conselho do Idoso, vi muitas versões diferentes de 345 

exercícios de Presidência e vice-Presidência. Esta gestão do Comui que acabou, nós ficamos 346 

premidos e sobrecarregados por sermos poucos e com muitas atividades e isso acho que 347 

assusta colegas de sociedade civil a almejarem esta posição de Presidência e vice-Presidência. 348 

Se for como foi na gestão que encerrou, é pesada e muito, mas se for uma gestão de 17 349 

colegas que estão juntos, pegando juntos, a função de Presidente, de vice, de membro nas 350 

câmaras, ela torna-se até agradável. E aí eu cito aqui uma referência para mim, que é uma 351 

pessoa, um exemplo de profissional de terceiro setor, que é o Frei Luciano, que já foi três 352 
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vezes Presidente do Conselho da Criança e Adolescente. Estando em Porto Alegre ou em 353 

algum lugar do mundo, jamais o Conselho ficou alijado de ter a sua repercussão no Brasil e 354 

fora do país. Então, às vezes é a forma de moderação e de coordenação dessa função de 355 

presidência. A Leci, uma instituição de pequeno porte, já foi Presidente no CMDCA e no 356 

Comui, né. E é diferente quando é dirigente de entidade de grande porte, como Maristas, 357 

porque quando é uma entidade pequena é outro porte e ela conseguiu também. Então, assim, 358 

eu acho que a gente tem que ter um período de todos nós vermos como é cada função e na 359 

terça que vem confirmar, vocês confirmam, como sociedade civil, porque nós de poder 360 

público não temos essa possibilidade. Eu falo por mim, eu gostaria de ver essa renovação de 361 

desejo de trabalho, mas de modificação de metodologia das relações profissionais e 362 

metodológicas. A gente pode muito mais, grupo! E o exemplo que eu sempre trago em relação 363 

a nossa frente da pessoa idosa é que a gente tem que aumentar esta rede. Então, é a minha 364 

sugestão, quem sabe terça que vem todo mundo amadurecendo esse interesse, porque vale a 365 

pena a gente melhorar o Comui de Porto Alegre. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 366 

Grande do Sul: Simões, é que pelo Regimento a gente precisa fazer a eleição de Presidência 367 

na primeira. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 368 

SMGOV: Começamos hoje e terminamos terça que vem. Elisiane Albuquerque, Asilo 369 

Padre Cacique: Tem mais alguém que queira se candidatar? [Falas concomitantes]. José 370 

Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Exatamente, se tem alguém que se manifeste e 371 

vamos resolver. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Alguém quer? [Falas 372 

concomitantes]. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 373 

Assim, a Elisiane é a minha candidata, ela já foi Presidente, conhece o trabalho, tem 374 

experiência. Ela tem essa disponibilidade para o trabalho. Concordo que não precisamos ter 375 

pressa, mas é a minha indicação também. Depois vemos as câmaras. [Falas concomitantes]. 376 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Hoje é só a presidência. Leci Matos, 377 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Pronto, temos só uma candidatura, 378 

vamos votar e eleger. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, é isso 379 

mesmo. Podemos proceder assim? Alguém contra? Prontos para a votação? Então, vamos 380 

fazer a eleição do Presidente e vice-Presidente do Comui, como Presidente a Elisiane do 381 

Padre Cacique e na vice-Presidência a Fátima do IPS. Todos concordam? APROVADO POR 382 

ACLAMAÇÃO. [Aplausos]. Encerramos aqui, pessoal! 383 
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Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 384 

16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 385 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  386 


